

Mutilations génitales féminines

Déclaration de politique

© World Physiotherapy 2023
www.world.physio



Citation recommandée: World Physiotherapy. Policy statement: Female genital mutilation. London, UK: World Physiotherapy; 2023. Available from: <https://world.physio/policy/ps-FGM>

Mutilations génitales féminines

World Physiotherapy s'oppose à toutes les formes de mutilations génitales féminines (MGF). Les MGF constituent une violation fondamentale des droits des filles et des femmes, notamment le droit à la vie, le droit à l'intégrité physique et le droit à la santé. En l'absence de toute nécessité médicale, les mutilations génitales féminines exposent les filles et les femmes à des risques sanitaires et mettent leur vie en danger. En outre, elles sont contraires à la Convention des Nations unies relative aux droits de l'enfant et violent le principe éthique fondamental "ne pas nuire". (1, 2) World Physiotherapy préconise que les kinésithérapeutes soient conscients que cette pratique a de graves conséquences sur la santé physique et mentale.

Les MGF, souvent appelées "circoncision féminine", comprennent toutes les procédures impliquant l'ablation partielle ou totale des organes génitaux féminins externes ou d'autres lésions des organes génitaux féminins pour des raisons culturelles, religieuses ou autres raisons non thérapeutiques. World Physiotherapy reconnaît que le changement de cette pratique peut nécessiter du temps et une grande sensibilité aux normes culturellement acceptées, mais que tous les efforts doivent être faits pour protéger les filles et les femmes des MGF et pour éduquer et modifier les comportements afin d'aboutir à leur élimination.

L'Organisation mondiale de la santé (OMS), ainsi qu'un grand nombre d'organisations internationales, dont World Physiotherapy, maintiennent que rien ne justifie les mutilations génitales féminines. (3)

Bien que la prévalence mondiale des MGF ait diminué au cours des dernières décennies, on estime que 200 millions de filles et de femmes en vie aujourd'hui ont subi des MGF (4)

World Physiotherapy reconnaît le rôle important joué par l'Organisation internationale des kinésithérapeutes en santé pelvienne et féminine (IOPTPWH) dans la sensibilisation à cette question. La kinésithérapie mondiale apporte son soutien total à sa prise de position sur les mutilations génitales féminines. (5)

En outre, la kinésithérapie mondiale soutient :

- la stratégie mondiale visant à empêcher les prestataires de soins de santé de pratiquer les mutilations génitales féminines (1)
- la déclaration de principe commune OMS/UNICEF/FNUAP sur les MGF, qui encourage l'élaboration de politiques et l'adoption de mesures aux niveaux mondial, régional et national (1)
- la déclaration du Caire pour l'élimination des mutilations génitales féminines (6)
- la Déclaration de l'Association Médicale Mondiale sur les MGF et sa Résolution sur la Violence contre les Femmes et les Enfants(7)
- Déclaration de la Confédération internationale des sages-femmes sur les mutilations génitales féminines (8)
- La campagne pour l'abandon des MGF (9)

World Physiotherapy exhorte toutes les organisations membres à se joindre aux efforts nationaux et internationaux pour s'opposer à cette pratique et l'éliminer, et estime que seule une collaboration internationale permettra de concrétiser les efforts visant à éliminer les MGF.

Female genital mutilation

Approval, review and related policy information	
Date adopted:	Approved at the 16th General Meeting of WCPT June 2007 Revised and re-approved at the 17th General Meeting of WCPT June 2011 Revised and re-approved at the 18th General Meeting of WCPT May 2015 Revised and re-approved at the 19th General Meeting of WCPT May 2019 Revised and re-approved at the 20th General Meeting of WCPT May 2023
Date for review:	2027
Related World Physiotherapy policies:	World Physiotherapy policy statements: <ul style="list-style-type: none">• Torture• Ethical principles and the responsibilities of physiotherapists and member organisations World Physiotherapy endorsements: <ul style="list-style-type: none">• UN Convention on the Rights of the child• UN Convention against Torture and Other Cruel, Inhuman or Degrading Treatment or Punishment

References

1. Eliminating female genital mutilation. An interagency statement - OHCHR, UNAIDS, UNDP, UNECA, UNESCO, UNFPA, UNHCR, UNICEF, UNIFEM, WHO Geneva: World Health Organization; 2008 [Available from: <http://www.who.int/reproductivehealth/publications/fgm/9789241596442/en/>].
2. United Nations. Convention on the Rights of the Child. New York, USA: United Nations; 1989 [Available from: <https://www.unicef.org/child-rights-convention>].
3. UNAIDS, UNDP, UNFPA, UNHCR, UNICEF, UNIFEM, et al. Global strategy to stop health-care providers from performing female genital mutilation. Geneva, Switzerland: WHO; 2020 [Available from: <https://www.who.int/publications/i/item/WHO-RHR-10.9>].
4. World Health Organization. Prevalence of FGM Geneva2019 [Available from: [https://www.who.int/teams/sexual-and-reproductive-health-and-research-\(srh\)/areas-of-work/female-genital-mutilation/prevalence-of-female-genital-mutilation](https://www.who.int/teams/sexual-and-reproductive-health-and-research-(srh)/areas-of-work/female-genital-mutilation/prevalence-of-female-genital-mutilation)].
5. International Organization of Physiotherapists in Pelvic and Women's Health. Position Statement: Female Genital Mutilation.: IOPTWH; 2018 [Available from: <https://ioppwh-website.s3.eu-west-2.amazonaws.com/IOPTWH+Position+Statement+on+FGM+updated+2018.pdf>].
6. No Peace Without Justice. Cairo Declaration for the Elimination of Female Genital Mutilation Cairo, Egypt: No Peace Without Justice,; 2003 [Available from: <http://www.npwj.org/node/416>].
7. WMA Statement on Female Genital Mutilation Ferney-Voltaire, France: World Medical Association; 2016 [Available from: <https://www.wma.net/policies-post/wma-statement-on-female-genital-mutilation/>].
8. International Confederation for Midwives. Position Statement on Female Genital Mutilation. the Hague, the Netherlands: ICM; 2017 [Available from: <https://www.internationalmidwives.org/assets/files/statement-files/2019/06/eng-fgm-1-letterhead.pdf>].
9. Africa AoEPw. Abandoning Female Genital Mutilation/Cutting: AWEPA; 2016 [Available from: <https://www.28toomany.org/static/media/uploads/Thematic%20Research%20and%20Resources/Law/guidelines-parliamentarians-abandoning-female-genital-mutilationcutting.pdf>].